

「イラクの復興問題」について

以下の文は、中間考査でのみんなの解答です。この内容について別紙のプリントの問いに答えてください。

これまでの授業やビデオの内容を参考に、「今後のイラクと世界」について思うことをその理由も含めて自由に記せ。

(1) クルド人は今までどこの国でもずっと迫害されてきたのだからクルド人だけの国をつくったらいいと思う。

(2) 今後のイラクは、まずフセインがどこかに行ったので、新しい大統領を決めたらよいと思う。でもこれをアメリカイギリスが決めるんじゃないで、ちゃんとイラク国民が選挙で決めたらよいと思います。教育も一から教え直さないといけないし、変なこともあると思うけど。

イラクと世界が協力したら第二次大戦後の日本がしてきたように安全で平和な国が作れると思います。そのためには正しいルールを決めるのが一番だと思う。やっぱりルールがないと、国は成り立たないと私は思います。急いでいい加減なルールを作るよりじっくり考えて良いルールを作してほしいです。

(3) 今後のイラクの問題は、まず戦後復興、そして誰を大統領にするかだと思う。国のリーダー、そしてルールが決まらなると、国はめちゃめちゃになってしまう。ボクは軍事費に莫大なお金をかけるぐらいなら難民に援助するのが当たり前だと思う。戦争とか核とかそんなんにお金をかける必要はない。もっと一人ひとりを大事にして、自分たちではどうしようもできない人たちに援助して、平和な世界をつくるのが今後しなければいけないことだと思う。

(4) フセイン政権はなくなったので、とりあえずは良かったのではないかなと思う。あんまり日本は戦争とかにかかわらないでほしい。とりあえず今のところはそういうことはないやろうけど。日本は危機管理が甘いと思う。島国やから仕方がないやろうけど。アメリカの何でも押さえ込もうという考え方はあまり好ましくないと思う。やっぱりアメリカのこういう行為がテロとかを起こすんやと思うし、武力で押さえ込む考え方をなくしていくことも大事やと思う。イラク戦争の次に、また大量破壊兵器を持っているとかいって、朝鮮にまで戦争を仕掛けたら嫌や。多分そうだったら日本は軍事力を提供しそう。

(5) 一番大切なことは、これからイラクをまとめる指導者。今のイラクには法律がない。まずは国民が選んだ指導者が必要。

国民にとって大事なことのもう一つは、アメリカに植民地扱いされないかどうか、それこそ、指導者にアメリカがなったら植民地になってしまう。

今のブッシュにとって重要なのは、世界で一番えらいのは日本でも国連でもなく、アメリカだということの世界に示したいのだと思う。だからそのために、イラクがこれからどういう見せしめに使われるのが心配。

(6) 世界がすべき事はイラクから大量破壊兵器をなくすことだと思う。そうじゃないと、また同じ

ような戦争が起こりそうだから。あとクルドの人がちゃんと生活できるような地域をつくった方がいいと思います。

(7) イラクは、今政権を握る人がいないから、それまで困惑。

(8) アメリカは関係のないイラク国民まで巻き込んだ。おっちゃんかゆりかごをもって。「ベイビー!!!」とずっといていた所がすごく悲しかった。今のイラクはめちゃくちゃやし、ちゃんと立て直していくべき、世界が協力したらそんなん簡単なはずやし、やっていってほしい。イラクが前みたいなのにならんと平和な国にしてほしい。

(9) 今、イラクの中はぐちゃぐちゃになっているから、世界は食べ物とかイラクの人が生活できるように支援してあげることが必要だと思う。

イラクは少しでも国が元通りになるようにがんばること。二度と戦争してほしくない。たくさんの命を無駄にしないこと。生きることを大切にしてほしい。

(10) 今後のイラクはきっとサダム＝フセインが支配していた国よりきっといい国になると思う。それは、この戦争でイラクの人々は「サダム＝フセインはなんてひどかったんだろう」と気がついたと思うからです。世界がすべき事は、イラクは今混乱状態にあるので、落ち着いたら支援してあげたらいいと思う。

あと、クルド人問題は、どうしてクルド人は独立させてあげないのだろうと思う。やから、トルコとかにもいるクルド人を集めて独立させてあげるのが一番である。そうすると独立運動とかも落ち着くと思うし、アメリカへの不信感も少しは和らぐのではないだろうか。(アメリカを中心とした国がクルド人の独立にかかわればいいのだ)

(11) イラク戦争を受けて、日本はなおさら態度をはっきりさせなければいけないと思う。アメリカの支援をすとかいっていたが、戦争が終わればまたいろんな国にいい顔をしようとしてふらふらしているし、こんな中途半端な国の姿勢で他国の戦争に首をつっこんで戦争が飛び火しないとは限らないと思う。

イラクの復興には多くの問題が山積みになっていると思う。例えば誰を指導者にするのか、どこの国との友好関係をつくるのかなど、少しづつでも慎重に決めなければいけないと思う。

(12) この戦争で関係のない人や子どもたちがたくさん命を落としているし、その現実を見ているだけだった日本や世界の国々はアメリカやイギリスに対して反対しないといけなかった。

この戦争の始まりとなった軍事行動は軍事行動は、軍事力で何でも解決せず、アメリカは他の国の反戦に耳を傾けないとダメだと思う。

この戦争で多くに死者を出したコトを教訓に反戦の意識を高めることが必要になると思う。

(13) 日本はイラク復興に積極的に協力すべきだと思う。過去、日本も今のイラクと同じような状況におかれていたので、協力できることは多いと思う。

(14) イラクはこれからアメリカの支配下で政治とかが行われると思う。前の日本みたいな感じで、軍事独裁は終わって民主主義になると思う。また日本みたいに軍用地がおかれるような基がする。

(15) イラクも人々のために考えて行動してほしい。簡単に戦争を起こすものではない。

(プリント1-6)にかかわってのみんなの意見

ビデオ 佐藤和孝が見たイラク戦争 (NTVニュースより)

◎このビデオを見て特に印象に残ったシーンを、その理由もあわせて書いてください。

(A) 爆弾が近くに落下したシーン(ホテルの中から撮影している)爆風の衝撃でカメラが揺れたのがわかり、衝撃の大きさを感じた。

ロイター通信の記者が負傷したシーン。撃ったのがアメリカ兵だということも信じられなかった。

(B) ホテルを攻撃したことが印象に残った。ホテルを攻撃することの意味が全くわからない。しかも人が死んでいるのを見て、とても生々しい映像だった。

(C) 一般のけが人を収容した病院を移した映像を見て「人を殺し、けがをさせておいて、その上に『平和のため…』などと理由を塗りたくり、犠牲を正当化する」そんな国のあり方が許せないと思った。

ホテルへの砲撃で倒れたロイターの人を見たスタッフのいった「畜生…」「私たちは死ににきているわけではない」といった言葉を聞いて、戦争の醜さを見た気がした。

(D) アメリカ軍が町に爆弾を落としている所がすごく印象的やった。ばちばちという音がすごかったというより、この爆弾でな何人の人が亡くなったのか、何人の人が大切な人をうしなったのかとかんがえると、どれだけ他の国のことだといっても切なかった。死ななくてもやっぱり心の傷を負った人もいるやろうし、体の傷の方が大きいんじゃないかなあと感じた。一般市民は巻き込まないでほしいかった。これが理由である。

(E) 誤爆された民家とか、難の罪もない子どもや民間の人が移っているシーンが一番印象に残っている。となりの部屋の人がアメリカの攻撃にあたりしたシーンを見て怖くなった。何の関係もない子どもや取材をしている人たちを攻撃しているアメリカが信じられなかった。

ミサイルが落ちて亡くなった人のいたがいてあるシーンが印象に残っています。アメリカが取材に来ている人を撃って死んでいたのがかわいそう。

(F) イラクの町にアメリカがミサイルを落とした場面が印象に残った。二人がいたホテルに落ちたときはテレビで見ているでも生々しすぎて見れなかった。

落とされた場所の後を見て怖いと思った。(

(G) 空爆の時の雷みたいな音。落ちたとき、昼みたいに明るくて見ているだけで恐ろしかった。隣の部屋の人が撃たれた映像はすごかった。この映像もスゴイ怖かった。鳥肌が立った。そこにいた二人は信じられへんかったと思う。

(H) 公務員の人とかが兵隊になった。おかしい。1歳と1歳半の子が死んだ。こんな幼い子までが巻き込まれているのがかわいそう。仲間が誤爆された。

(I) バグダッドの市場に爆弾を落として市民を50人も殺した。たくさんの人が苦しんでたくさんの方が死んだ。戦争は命をかけてするんだろうけど、やっぱり簡単に命をかけてはならないし、人を簡単に殺すのはおかしいことやと思う。

(J) 病院の場面。水や衣料品が足りなくて、死んでいく人たちもいてかわいそう。全然関係ない人が死ぬのは残酷だと思った。

(K) 戦争前でも普段と変わらないバグダード。日本やったら信じられない。ジャーナリストの死。一般市民の死傷の様子。戦争ってほんまに残酷やなと思った。

公務員が兵士のカッコをしているのにびっくりした。バグダッドの市民も戦争が始まる少し前まで普通に生活していたし、戦争が始まる雰囲気じゃないと思った。

アメリカの戦車がぼろぼろになっているシーンが印象に残った。はじめはイラク軍って強いのかと

思ったけど、戦車一台だけではたいしたことないといっていたあので、やっぱりイラクは弱いと思う。

(L) 普通の公務員が兵士になっているのに驚いた。ホテルにシェルターがあったりするの スゴイ対応していると思う。この人たちも命がけの取材だと思う。同じホテルにいる人が攻撃を受けたこと。

このビデオを見て思ったこと、わかったこと、疑問に思ったことなどを書いてください。

(M) 市民の犠牲が大きいことがわかった。クラスター爆弾の不発弾が大量に残されていたが、これを誰が撤去するのかを知りたい。

(N) アメリカ軍が民家に攻撃をしている意味がわからない。誤爆だけではすまされないことだと思う。

(O) 法律を失った国はこんなにもひどいことになるのかと思った。人を殺してまでアメリカがフセイン政権を打ち破る価値があったのかと思う。

(P) アメリカは どうして一般市民をねらったのかどうか疑問である。あれは誤爆やっていってたけど本当かどうかわからんし、取材陣のいるホテルまでねらうことないのになあと思った。もう一つ疑問に思ったのが、結局痛く人はフセイン政権が崩壊して良かった(うれしい…?)のかなあと思う。

(戦争前は「フセインフセイン」といっていたのに、崩壊してから喜んだり気楽そうだったから)

(Q) このビデオを見て一番思ったのは、アメリカのブッシュやイラクのフセインは何もしないでいすに座っているだけなのに、多くの子どもとかが死んでいるということに腹が立った。今まで戦争の様子を今日みたいに見たことがなかったけど、今日ビデオを見て戦争は死者を出すだけじゃなくて略奪にもつながることを知った。やっぱり戦争は起きてはいけないと思った。

(R) アメリカはフセインを倒すためだけなのに、なぜ市民まで殺すのかと思った。アメリカはそんなに人を殺したのか。

(S) 戦争以外にもっといい方法があると思う。

(T) イラクの人が行ってたけど、民間人を何で巻き込んだのか、みんなが集まっている町に爆撃したのはなぜか、誤爆にしてもひどすぎる。

(U) フセイン政権は終わったけど、それをアメリカが終わらせたのは、何か微妙な喜びやと思った。

(V) アメリカの兵士にも戦争に行きたくない人はたくさんいたと思う。アメリカのやり方は汚いと思う。

(W) イラクは戦争になれているんやなと思った。

(X) イラク軍は戦争が有利といっていたと聞いて昔の日本と同じだと思った。誤爆ってそんなにいっぱいある者なのかと疑問に思った。民間や市場にミサイルを落とすなんてひどすぎる。ジャーナリストの人が殺されて、周りの人が必死になっている所が忘れられないと思う。

(Y) 民間人まで攻撃する必要はあるのだろうか。まだ小さい戸まで命がうばわれのは許せないと思う。